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第 13 回 総 務 文 教 常 任 委 員 会 会 議 録 1 

開催年月日 平成28年５月10日（火曜日） 開会13時 27分 閉会14時 59分 

開 催 場 所 第一委員会室 
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説 明 員 別紙のとおり   
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１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

（１）滝川市の年末年始の閉庁日の変更に係る意見募集について 

（２）國學院大學北海道短期大学部の平成 28年度入学状況について 

（３）専決処分について（滝川市税条例の一部を改正する条例） 

（４）滝川市税条例の一部を改正する条例について 

（５）新パークゴルフ場料金設定について 

 

２ その他について 

  なし。 

 

３ 次回委員会の日程について 

  正副委員長に一任することに決定した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 総務文教常任委員長  関 藤 龍 也  ○印 
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    平成28年５月６日 3 

 4 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 5 
                                              6 

 7 

                               滝川市長  前 田 康 吉 8 

 9 

   総務文教常任委員会への説明員の出席について 10 
 11 
 平成28年４月19日付け滝議第15号で通知がありました総務文教常任委員会への説明員の出席要求について、次の 12 

者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 13 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 14 

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 15 
 16 

記 17 

 18 

 滝川市長の委任を受けた者 19 

総務部長   中 島 純 一 20 

総務部次長            高 橋 一 美 21 

総務部総務課長   鎌 田 清 孝 22 

総務部総務課長補佐  橋 本 英 昭 23 

総務部総務課係長   松 本 智 康 24 

総務部企画課大学連携室長  稲 井 健 二 25 

市民生活部長   舘   敏 弘 26 

市民生活部次長   石 川 雅 敏 27 

市民生活部税務課長  浦 川 学 央 28 

市民生活部税務課長補佐  森 脇   修 29 

市民生活部税務課係長  石 原 禎 康 30 

市民生活部税務課主査  加 藤 和 久 31 

市民生活部保険医療課長  原 田 暢 裕 32 

市民生活部保険医療課長補佐  岩 本 美 鈴 33 

市民生活部保健医療課係長  大 崎 直 樹 34 

 35 

 36 

 滝川市教育委員会教育長の委任及び滝川市長の委嘱を受けた者 37 

教育部長   田 中 嘉 樹 38 

教育部社会教育課長  景 由 隆 寛 39 

教育部社会教育課長補佐  吉 住 晴 美 40 

教育部社会教育課係長  石 黒 靖 久 41 

 42 

                              （総務部総務課総務係） 43 

44 



 

第13回  総 務 文 教 常 任 委 員 会 45 

 46 

                              日 時 平成28年５月10日（火） 47 

                                  午後１時30分～ 48 

                              場 所 第一委員会室 49 

 50 

○ 開   会 51 

 52 

 53 

○ 委員長挨拶（委員動静） 54 

 55 

 56 

○ 休憩～４月１日付け人事異動に伴う職員紹介 57 

 58 

 59 

１ 所管からの報告事項について 60 

 61 

《総務部》 62 

（１）滝川市の年末年始の閉庁日の変更に係る意見募集について     （資料）総 務 課 63 

（２）國學院大學北海道短期大学部の平成28年度入学状況について     （資料）企 画 課 64 

 65 

《市民生活部》 66 

（３）専決処分について（滝川市税条例の一部を改正する条例）     （資料）税 務 課 67 

（４）滝川市税条例の一部を改正する条例について           （資料）税 務 課 68 

 69 

《教育部》 70 

（５）新パークゴルフ場料金設定について               （資料）社会教育課 71 

 72 

 73 

２ その他について 74 

 75 

 76 

３ 次回委員会の日程について 77 

 78 

 79 

○ 閉   会 80 

 81 

横山課長 

横山課長 

横山課長 

越前副所長 

林補佐 

西郷係長 

大崎主査 

岩本係長 

石黒係長 

横山課長 

横山課長 

横山課長 

横山課長 

横山課長 

越前副所長 

林補佐 

西郷係長 

大崎主査 

岩本係長 

石黒係長 

鈴木部長 鈴木部長 鈴木部長 鈴木部長 鈴木部長 鈴木部長 
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第13回 総務文教常任委員会 82 

H28.５.10 (火)13：30～ 83 

第 一 委 員 会 室 84 

開  会 １３：２７ 85 

委 員 長 ただいまから第13回総務文教常任委員会を開会いたします。 86 

 委員動静報告 87 

委 員 長 委員動静につきましては、全員出席しております。副議長の出席をいただいて 88 

おります。傍聴としまして、舘内議員、木下議員、東元議員が出席しておりま 89 

す。報道は北海道新聞の傍聴を許可します。 90 

 それでは、ここで暫時休憩いたしまして、４月１日付人事異動に伴う職員紹介 91 

をしたいと思います。 92 

休  憩 １３：２８ 93 

再  開 １３：３５ 94 

委 員 長 それでは、休憩前に引き続きまして会議を再開いたします。 95 

 １ 所管からの報告事項について 96 

委 員 長 それでは、早速所管からの報告事項に入らせていただきます。 97 

 初めに、（３）、（４）が議案関連となっておりますのでご留意願います。それで 98 

は、（１）、滝川市の年末年始閉庁日の変更に係る意見募集についての説明を求 99 

めます。 100 

 （１）滝川市の年末年始の閉庁日の変更に係る意見募集について 101 

松本係長 （別紙資料に基づき説明する。） 102 

委 員 長 説明が終わりました。 103 

 質疑ございますか。 104 

清  水 中身については、これから皆さんの意見を聞くということでいいのですが、２ 105 

ページ目の意見募集の期間について、５月６日といえばもう過ぎています。ホ 106 

ームページのトップページに載せるというのは、わかっているのですが、当然 107 

それ以外については各施設に置かれていると思うのです。それは、きちんとわ 108 

かるように置かれているのか。また、Ｇ’ｓｋｙや記者発表などはどのように 109 

周知されているか伺います。 110 

松本係長 周知の関係ということで、今報道機関の皆様にも広報メモにより周知しており 111 

まして、これからパブリックコメントを実施しているという周知のご協力を現 112 

在お願いしているところでございます。あと、コミュニティセンターに意見箱 113 

を設置させていただいておりますけれども、お願いするときに入り口の近くに 114 

置いていただけるということで大体どこのコミュニティセンターの関係者の方々 115 

も了承いただいて設置しているということになっております。 116 

清  水 法制担当の課長補佐もいらっしゃるし、勢ぞろいされているということでパブ 117 

リックコメントについてです。今の答弁では、既に始まっているものについて 118 

今報道各社にお願いをしているということです。まずこういうことが、軽視し 119 

ているとまでは言いませんけれども、パブリックコメントが非常に少ないとい 120 

うことと、いつの間にかやっているということ。これは全国的なことなので、 121 

滝川市だけではないということではあるのですけれども、そうはいっても大事 122 

な手続ですから、やはり開始の何日前までにこのように周知するとか、あるい 123 

は広報には必ず載せるとか、あるいは施設に置く場合はＡ３判ぐらいの簡易ポ 124 

スターを張るとか、そのようにして改善をしていくということが必要だと思う 125 
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のですが、お考えを伺いたいと思います。 126 

鎌田課長 ご指摘の部分につきまして、確かに反省すべき点がないとは言えません。今後 127 

このような手続を行うに当たりましては、十分そういったご意見も参考にいた 128 

しまして手続していきたいと考えてございます。 129 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 130 

柴  田 最初の説明の中で、他の関係省庁、道、国等の関係機関と同様の取り扱いとし 131 

たいという説明だったのですが、一緒にすることのメリットというのはあらか 132 

た理解できるのですけれども、これから各所管でいろいろ意見を取りまとめる 133 

というお話もあったのですが、現時点でデメリットというのはどのように捉え 134 

ているのかお聞きしておきたいと思います。 135 

松本係長 今のデメリットということですけれども、いろいろ調査を行っている段階で出 136 

てきているのが各種システムの関係での休みの関係の調整、また一部事務組合 137 

との休日の不整合、各施設の指定管理者や業務委託を行っている業者さんとの 138 

契約の関係や仕様書の変更等が、デメリットとして考えられるということで意 139 

見が出ていたのですけれども、いずれも対応可能な範囲内であるということで 140 

考えているところです。 141 

 一部心配な点として、今はまだ検討しているような状況でございますけれども、 142 

市立病院の休診日も同様に変わってくること。その関係に伴いまして、これま 143 

で12月31日から１月３日まで北大病院からの派遣医師に、休日夜間急病の関係 144 

をお願いしていたところですけれども、休診日が12月29日、30日に前倒しで休 145 

みになることで、ほかの滝川市内の病院につきましても29日、30日が休診日に 146 

なっているところが非常に多いため、この期間の休日夜間の初期救急の対応日 147 

数をふやさなければいけないということが、今のところ問題点として上がって 148 

きています。そして、こちらに関しては、現在調整できるかどうかいろいろと 149 

検討、調整しているところでございます。 150 

柴  田 年末年始の閉庁日の問題については、今始まったことではなくて、多分これま 151 

でもここ数十年に及ぶいろんな動きがあった上で、それで他の関係機関との調 152 

整をしないまま今に至っていると思うのです。私も何回も聞いていますし、そ 153 

の都度立ち消えになったというところです。そうなると、今係長の説明だけで 154 

はない何らかのもっと深いデメリットが何がしかあったのかなと思っていたの 155 

です。そういったことはないのでしょうか、部長もしくは総務課長から聞いて 156 

おきたいと思います。 157 

鎌田課長 私からお答えしますけれども、実は正直言ってなぜ現行の閉庁日なのかという 158 

ことも歴史をひもといてみたのですが、はっきりとした理由がわからなかった 159 

というところが現状でございます。したがって、デメリットについてもどのよ 160 

うなことが例えば存在するのか、出てくるのかというようなことについても今 161 

改めて探っているというところが正直なところでございますので、理解いただ 162 

きたいと思います。 163 

柴  田 正直な答弁ありがとうございます。多分そうだと思うのです。これまで何回も 164 

この問題を議論して、本来ずっと前に実施されていてもおかしくないのです。 165 

それがここまできたということは、今想定し得ない何らかの問題があったので 166 

はないのかなというところが非常に気になるものですから、しっかりそこら辺 167 

の問題点については掌握するように努力しながら、市民の理解を進めていただ 168 

きたいと思います。 169 
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委 員 長 ほかに質疑ございますか。 170 

渡  邊 これは、意見募集ということでの試みだと思うのですけれども、施設のほとん 171 

どが指定管理になっているということを踏まえて、調整というのはどのように、 172 

もう６日から始まっているのですけれども、総務課としてどのような対応をし 173 

てきたのか伺います。 174 

鎌田課長 まだ決定してございませんので、調整という作業に入れていないというのが実 175 

際でございます。したがいまして、どのような影響があるのかというのは、例 176 

えば指定管理を行っているそれぞれの所管に影響度調査ということをやってい 177 

るというところでございます。 178 

渡  邊 実際募集するという部分では６日からスタートして、施設に意見箱を置いてい 179 

るわけです。その前段として、指定管理者とどのようなやりとりというか、そ 180 

ういう部分ってあったのかどうか伺います。 181 

中島部長 経過からいいますと、昨年の10月末に商工会議所等からこういったことを検討 182 

してほしいという要望を受けて、市で本格的に可能かどうかの調査を行ってき 183 

ました。その間、各所管が管理している施設等についてどのような問題が起き 184 

るかということを、まず前段で調査を行いました。その結果、時間をかなり要 185 

するけれども、ある程度の時間と調整期間を十分かけて関係利用者等の周知等 186 

を行えば、対応は可能だという意見を踏まえて今回の提案に至りました。ただ、 187 

先ほど係長から話がありましたが、全ての施設、あるいは全ての部分において 188 

100パーセント可能になっていない部分がありますことから、それについては今 189 

後詳細を詰めながら、極力問題のない中で実施に当たっていきたいということ 190 

ですので、ご理解をお願いしたいと思います。 191 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 192 

（なしの声あり） 193 

委 員 長 報告済みといたします。 194 

 続きまして（２）、國學院大學北海道短期大学部の平成28年度入学状況につい 195 

ての説明を求めます。 196 

 （２）國學院大學北海道短期大学部の平成28年度入学状況について 197 

稲井室長 （別紙資料に基づき説明する。） 198 

委 員 長 説明が終わりました。 199 

 質疑ございますか。 200 

（なしの声あり） 201 

委 員 長 報告済みといたします。 202 

 それでは、続きまして（３）、専決処分について（滝川市税条例の一部を改正 203 

する条例）の説明を求めます。 204 

 （３）専決処分について（滝川市税条例の一部を改正する条例） 205 

浦川課長 （別紙資料に基づき説明する。） 206 

委 員 長 説明が終わりました。 207 

 質疑ございますか。 208 

（なしの声あり） 209 

委 員 長 報告済みといたします。 210 

 続きまして（４）、滝川市税条例の一部を改正する条例についての説明を求め 211 

ます。 212 

 （４）滝川市税条例の一部を改正する条例について 213 
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浦川課長 （別紙資料に基づき説明する。） 214 

原田課長 （別紙資料に基づき説明する。） 215 

委 員 長 説明が終わりました。 216 

 質疑ございますか。 217 

清  水 事実の確認にとどめますけれども、資料の再生可能エネルギー発電整備の表の 218 

上段については現行３分の２から３分の２ということは変更なしでわかるので 219 

すが、下段は現行から下げると。ただし、それは参酌という数値を使うのです 220 

けれども、上段はもう既に対象物件があるということから、変更することは大 221 

変問題があるということでよくわかる話ですが、下段については対象になる物 222 

件は現状であるのか、ないのか、それだけ確認をしたいと思います。 223 

浦川課長 まず法律の改正につきましては、従前はこの区分がなく、全て３分の２で、67 224 

パーセント相当で課税されていました。新たにことしの７月以降設置されたも 225 

のにつきまして、来年の課税分から３年間ですが、上段の２つは３分の２のま 226 

ま、下段の水力、地熱、バイオマス発電は２分の１のさらに半分の負担でいい 227 

という内容の制度となりますので、国としては太陽光、風力よりも水力、地熱、 228 

バイオマス発電を普及させたいという意思があるような受け取り方で法律を読 229 

んでおります。 230 

 それから、市内にはこの特例措置を受けていた方と言っていいと思うのですけ 231 

れども、上段は13団体、下段は対象なしです。期限３年間なので、それぞれ早 232 

い人は期限が切れていく方がいますけれども、下段はおりません。 233 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 234 

（なしの声あり） 235 

委 員 長 報告済みといたします。 236 

 それでは（５）、新パークゴルフ場料金設定についての説明を求めます。 237 

 （５）新パークゴルフ場料金設定について 238 

景由課長 （別紙資料に基づき説明する。） 239 

委 員 長 説明が終わりました。 240 

 質疑ございますか。 241 

本  間 まず資料１枚目のサポートシーズン券は、なぜただのシーズン券にしないのか 242 

というのが１つです。 243 

 それと、２枚目で、特にこれは数字のことで、実際どうなるかわからない中で 244 

の話ですが、なぜマイナスで表現するのか。そのようにしなければならなかっ 245 

たのかということで、２点お伺いいたします。 246 

景由課長 まず、ノーマルな形でシーズン券を出すということも検討したところでござい 247 

ますけれども、収支の視点を持ちながら検討させていただきまして、運営、維 248 

持管理に幾ばくかご支援をいただくと言ったらおかしいのですけれども、支え 249 

ていただくことで経費節減につながるわけでございますので、そういった方に 250 

対してシーズンを通して使っていただきたい、ファンになっていただきたいと 251 

いう趣旨がございます。 252 

 それと、なぜマイナスで表示したかというところでございますけれども、利用 253 

者数の推計と料金表を厳密に計算させていただく中で、利用者数についてはわ 254 

からないといいますか、今の時点での推計をさせていただいておりますので、 255 

これがプラスに転ぶこともありますし、マイナスに転ぶこともあると思うので 256 

すけれども、現状ではこの数字が現実に近いであろうということで検証した結 257 
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果でございます。 258 

本  間 まず、サポートシーズン券の件についてですけれども、多分購入のハードルが 259 

上がって買いにくくなるという側面が１つあります。それと、今おっしゃった 260 

ように経費削減につながるということですけれども、ただいろんな方が来てく 261 

れて、いろんな仕事をさせるのに結構人手も要る、例えば芝の管理とかのルー 262 

チンワークだと思うのです。だから、そういう人たちのサポートがあって、本 263 

当に幾らぐらい経費の削減効果を見込んでいらっしゃるのか。多分サポートシ 264 

ーズン券になると、普通のシーズン券よりもハードルが上がると先ほど申し上 265 

げましたけれども、そういうことも推計してみているのかということがまず１ 266 

つ。それからもう一つは、ここに収支の推計を出しているということは、今後 267 

もこの推計に基づいてというか、あらゆるものにこれは使われると思うのだけ 268 

れども、意気込みとしてこれはプラスにしないとだめではないか。マイナスに 269 

しなければならない理由がないのだったら、一般的に例えば企業ではマイナス 270 

で予測したらやりません。だから、やはりプラスにしたほうがいいのではない 271 

かと思うのですけれども、どのようなお考えなのかお伺いします。 272 

景由課長 サポートシーズン券につきましては、おっしゃるとおり、ルーチンワークの中 273 

に入ってくる業務だと考えてございますけれども、今想定しておりますのはオ 274 

ープン前のごみ拾いです。現地を確認いたしますと橋ということもあるのかも 275 

しれませんが、かなり不法投棄で山になっているのが現状でございまして、パ 276 

ークゴルフ場ができてしまえば恐らく状況は変わるのだろうと思うのですが、 277 

この部分については若干心配もしているところでございます。これがオープン 278 

前ほどの量にはならないとは思いますが、毎月の不法投棄というのは恐らく発 279 

生するのだろうなと、そういった清掃のボランティアを主に考えてございまし 280 

て、月１回ご参加をいただければサポートシーズン券を発行させていただきま 281 

すので、ご協力をいただければというような趣旨でございます。 282 

田中部長 ２点目の経費の関係ですけれども、見せ方としてプラス・マイナス・ゼロに、 283 

少なくてもプラスで、恐らく民間であれば当然そういうことだと思います。で 284 

あれば、逆に言うとプラスになれば民間がやるだろうということで、行政が手 285 

を出さなくてもという考えがあるかと思います。 286 

 ただ、今回料金設定をお知らせするに当たりまして、当然収支の話にはなって 287 

くるだろうということでございます。そもそも500円がどうなのかという質疑が 288 

あろうかと思います。これについては、課長以下で全道のコースをくまなく見 289 

てきております。それと、今のパークの状況なども勘案しまして、何年か前に 290 

この話があったときには500円より高い金額だったと思います。けれども、現状 291 

さまざまな地域的な部分、収支ということも考えますとこのぐらいが恐らく限 292 

度といいますか、この辺がいいところではないのかと。これ以上高くなれば、 293 

恐らく入り込みが少なくなると。安くなって、多少入り込みがふえても収支が 294 

とれないのではないかというところで、基本的に公共施設ですから、収支あり 295 

きかという質疑もあるかと思います。しかしながら、今財政健全化計画では、 296 

一応パークゴルフは収支が整うようにという方針もありますので、それらを視 297 

点に置きますと、これは本当に生の数字ですし机上の前提条件でございます。 298 

先ほど課長から申し上げましたけれども、プラス・マイナスになっていますけ 299 

れども、この部分はまだ不確定要素があります。条例制定後は、広告ですとか 300 

これから導入していきたいというところで、それが幾らになるのだというとこ 301 
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ろがなかなか読めないものですから、今現在そこを織り込まないでこういう数 302 

字です。ですから、それらをあわせていきますと、先ほどの説明のとおり、プ 303 

ラス・マイナス・ゼロか、あるいは少しプラスになるように努力をしていきた 304 

いというところでございます。 305 

 それと、１点目のサポートシーズン券の関係ですけれども、１万8,000円という 306 

金額、ここの設定につきましても、今は協会の方々もいらっしゃいますけれど 307 

も、ご意見を伺いますと好きな方は相当利用される、いわゆるヘビーユーザー 308 

の方を想定しております。それにプラスしまして、公共施設で市民とともに愛 309 

着を持って管理をしていただきたいというところで、芝管理等は本来業務です 310 

からきちんとやっていきますけれども、周辺の環境整備、ごみ拾いですとか枝 311 

拾い、そんなものを想定しながらやっていただきたいと思っています。ですか 312 

ら、何回も使う方にとっては恐らく割安感を持てるぐらいの金額で、我々とし 313 

てはそういった視点を持っています。これは、500円で割り返しますと36回ぐら 314 

いになるのですけれども、使う方は恐らく50回、60回使われるので、逆に言う 315 

とそういう方にこういったサポーターになっていただいて、広くこのコースを 316 

周知していただき、そういう宣伝効果も期待しながら、何せスタートする前な 317 

ものですから、アイデアとしてはいろんなものがあるわけですけれども、まず 318 

はシンプルな形でスタートして、動かしながらいろんなニーズに応えていきた 319 

いということも考え、このような設定にしたところでございます。 320 

本  間 部長の答弁をいただいて、１つだけ教えてほしいです。まず、２点目のマイナ 321 

スにしてあるのは、500円の説得力を高めるためという感じもするので、それは 322 

それでよろしいかと思います。サポートシーズン券ですが、500円と１万8,000 323 

円のバランスというか、他のパークゴルフ場の状況でいうと、そのお得感とい 324 

うのはどういう位置にありそうなのか、一番お得なのか、その辺の把握がされ 325 

ていれば教えていただきたいと思います。 326 

景由課長 近隣のパークゴルフ場と比較いたしますと若干高目でございます。相場でいく 327 

と１万5,000円程度かなということですので、若干割高感はあるかなと思います 328 

が、72ホールということでの付加価値分をご理解いただきたいと思ってござい 329 

ます。 330 

本  間 ほかのところは１日利用額が幾らぐらいですか。バランスについて伺います。 331 

景由課長 400円に対して１万3,000円、１万5,000円というところが多くございますので、 332 

１回の料金設定で比較すればそんなに変わりないかと思います。 333 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 334 

清  水 料金で、子供料金は設定しないというのは最初からの方針ですが、結論も設定 335 

していないのでその理由について伺います。お子さんの利用は、本当に少ない 336 

と思いますが、ファミリー利用を二百数十万円見込んでいるけれども、ファミ 337 

リーで全体の１割。４人で2,000円なのか、４人で1,000円なのか、私は無料に 338 

してもいいと思うのだけれども、それぐらいで収入の大きな変化はないだろう 339 

と思います。１年間に100人、200人来ないと思うが、500円取っても10万円。少 340 

ない金額ではないけれども、せめて半額、100円というような設定が常識的だと 341 

思うので、考え方を伺います。 342 

 それと、中空知の状況で安いところは400円ということです。それに対して、こ 343 

れからもいろんなところと意見交換をすると思うのですけれども、その主な意 344 

見交換の予定です。第２回定例会に出されるということなので、もう時間もな 345 
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いのですが、意見交換されているのであればその関係について伺います。 346 

 また、市内の方がどういう交通手段で来るのか予測をされているのか伺います。 347 

 それと、収支の考え方で大きく言いますと今収支で赤字だとか黒字だとかと言 348 

っていますが、基本的に独立採算的になっているのです。2,500万円に対して100 349 

万円ぐらいのプラス・マイナスですから。滝川市では初めての直営の施設なの 350 

です。なぜ独立採算を目指すのか、根拠は何ですか。 351 

 その収支に関係しますが、人件費についてはこの支出のうち幾らずつを見てい 352 

るのか。また、何人かということでいうと、３年前の資料を見せていただいて 353 

おり、ほとんどもう忘れかけていたのですが、よく見ると将来の整備、拡充に 354 

対応できる利用料金という言い方をしているのです。こういう考え方をしてい 355 

るということは、利用料金の中で一定部分を積み立てておいて、将来施設を拡 356 

充するときにはそれを充てるのだと、最初は考えていたのだと思うのです。そ 357 

ういった考え方は変わっていないのかということを伺います。 358 

 そして、人件費については、内訳、まず金額と人数を聞きたいのですが、当時 359 

の人件費の考え方ですけれども、例えばフロント部門617万円で、支配人１名が 360 

年間雇用で、受付２名は営業期間プラス１カ月、庶務、経理が年間雇用で１名、 361 

管理者というのは、兼務ということでいえば、給料はほとんどないのかもしれ 362 

ません。そうなると、例えば庶務、経理の方というのは年間雇用で、嘱託職員 363 

なのか、臨時職員なのか、また支配人についても嘱託職員なのか、臨時職員な 364 

のか、あるいは正規職員なのかについて伺いたいと思います。 365 

 最後ですけれども、施設についてもソフト的な施設というか、利用者にとって 366 

の施設については余り明確にされてきていないのです。例えばどんなトイレに 367 

なるのかというのも、施設としては大事なところだと思うのですが、どういう 368 

場所にどんな水準で、洋式だとか和式だとか、細かくなりますけれども本当に 369 

大事です。そういう点でこだわってお聞きをしたいと思います。 370 

景由課長 まずは子供料金の設定というところでございますけれども、清水委員のおっし 371 

ゃるとおり、子供のご利用というのは多くはないだろうと想定してございます。 372 

ただ新たな利用者層のところでファミリー層の取り込みということはしていか 373 

なければならないという課題も持っております。１年目につきましては、何事 374 

もトライアルということで、シンプルな料金体系の中で利用状況のデータを収 375 

集したいという趣旨もございますので、この料金表についてはシンプルにさせ 376 

ていただきたいと思います。その利用状況、利用される方の年齢層を見ながら、 377 

来年度以降の料金体系の派生を考えていきたいと考えてございます。 378 

 他のパークゴルフ場との意見交換の予定ということでございますけれども、こ 379 

ちらについては特段予定をしておりません。 380 

 市内の方がどういう交通手段をして来るのかということで、実際にパークゴル 381 

フをされている方にもお話をお聞きしましたが、主に車で移動されるだろうと 382 

いうことは想定してございますし、相乗りをして来ていただけるという声もか 383 

なり多いです。自転車で近くに通われているという方もいらっしゃるという事 384 

実は把握してございますが、その方に対する対応ということでバスを出すとい 385 

うところまでは考えていないところでございまして、ご利用いただく方々の相 386 

乗りということを基本に考えていきたいと思います。 387 

 それと、なぜ独立採算にこだわるのかというところでございますが、先ほど部 388 

長からも答弁ございましたが、今の財政状況、それと施設の性質を鑑みた上で 389 
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パークゴルフ場については、独立採算を目指すべき施設であろうという結論で 390 

ございます。 391 

 あと、人件費の部分でございますけれども、フロント部門につきましては直営 392 

でございますので、直接人件費を算定してございまして、フロントチーフと事 393 

務員、フロントチーフについては常勤を考えてございます。それと、事務員に 394 

つきましては、基本、臨時職員ということで考えてございまして、合計いたし 395 

まして490万円の人件費ということで算定してございます。 396 

 それと、管理費につきましては、基本委託料ということで積算をしてございま 397 

すので、この内数ということでご理解をいただければと思います。 398 

 それと、どんなトイレにするのか確定はしてございませんけれども、トイレに 399 

ついては大事な要素だと理解しているところでございまして、特に女性、河川 400 

敷ということでかなり制限はあるのですが、今いいものも出ているので、手洗 401 

い器のついた水洗トイレということで想定してございます。 402 

清  水 これは、第２回定例会に料金、また、これからさらにいろんな設備系の補正予 403 

算、備品とかが出されるということを聞いています。これからは、利用者にと 404 

っていかに使いやすいということをみんなで考えていくという意味でひとつ資 405 

料要求をしたいのです。いわゆるゲストハウス的なものがどこにどんな形状の、 406 

どんな材質のものができて、それはどれぐらいの広さで、トイレはその中なの 407 

か、外なのか、あるいは売店だとか受付だとか、そういったものがわかるよう 408 

な平面図で結構ですから、その資料を要求したいと思います。 409 

委 員 長 所管は、簡単な平面図というのは用意できるのでしょうか。 410 

景由課長 コースの図面、それと駐車場の位置については図面に落ちてございます。管理 411 

棟の部分、今スーパーハウスを想定してございますけれども、それをどこに置 412 

くか、あるいはトイレ、橋の両側にスタート地点がございますので、それぞれ 413 

にトイレポイントを置こうと考えてございますけれども、それは大体の位置と 414 

いうことで、まだ図面に落ちているものはございません。その図面上に手書き 415 

でここが予定ですというものであれば出せるかと思うのですが、ただそれが確 416 

定したものではないということでご理解いただきたいですし、リースで考えて 417 

おり、来年度の予算ということになりますので、あくまで予定ということであ 418 

れば提出可能だと思います。 419 

委 員 長 清水委員、確定的なものではないということを承知の上で、今答弁があったも 420 

のでよろしいでしょうか。 421 

清  水 はい。 422 

委 員 長 それでは、お諮りいたします。 423 

 各委員、今の資料要求を許可してよろしいでしょうか。 424 

（異議なしの声あり） 425 

委 員 長 それでは、よろしくお願いいたします。 426 

清  水 続きまして、子供について、要望として新たなファミリー層を獲得したい、シ 427 

ンプルにしたいと言いながら、シンプルに考えたら子供料金です。しかも、何 428 

歳からとか小学校６年生までとかそういう分け方だってできます。小学校１年 429 

生が来たら500円取るのか、そうはならないと思うのです。だから、それは書く 430 

のが当然だと思うけれども、子供料金を設定しないのであれば、子供は中学生 431 

までですよと、だから料金取りませんよと。高校生以上は一般と同じですとい 432 

う子供料金の考え方もあるのです。そういうことも含めて、やはり常識的な子 433 
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供についての料金設定を求めたいと思います。 434 

 以下は再質疑ですが、まず交通の手段、グリーンズとも当然連携を考えている 435 

と思います。例えば行きはコースまで15名以上で行き、電話して、終わったの 436 

で迎えに来てくださいというような送迎を、ぜひふれ愛の里と連携して設定し 437 

ていただきたい。そういったことで進めていくという考え方について伺います。 438 

 ２点目は、人件費、非常に低いなと驚きました。常勤が１人、１年間のパート、 439 

そのほかに季節的に３人。500万円でどうやってやるのか。質疑で嘱託か、臨時 440 

かという聞き方をしたのです。だから、今でいえば、事務の経理をやる庶務、 441 

経理と書いてあった方は恐らく嘱託ではないでしょう、パートですから。臨時 442 

職員だと。常勤の支配人という方は、これは嘱託職員として当然雇われると思 443 

うのですけれども、そのことについて伺います。 444 

景由課長 １点目、ふれ愛の里のバスとの連携でございますけれども、こちらについては 445 

おっしゃるとおりだと思いますので、グリーンズとの協議ということがありま 446 

すけれども、検討していくべき点であろうと考えてございます。 447 

 あと、２点目の人件費でございますけれども、常勤のフロントチーフ１名、嘱 448 

託でございます。あと、事務員、受け付け、清掃等が臨時で３人、季節雇用と 449 

いうことで考えてございます。合計して500万円ということでございます。 450 

清  水 特に庶務、経理については臨時職員ですけれども、滝川市の臨時職員というの 451 

は、仕事に責任を持たせられないということが基本としてあるはずなのです。 452 

けれども、庶務、経理で責任を持たせないということになると、では誰が責任 453 

を持つのかといったら支配人が全部持つことになると思うのです。支配人も恐 454 

らく週休２日ということでやると思うのですが、どうなるかわかりません。そ 455 

うなると、オープンしている日で支配人が来ていない日がある。そのときに何 456 

か起きたら、一体どのような責任のとり方になるのかということを考えたら、 457 

うまくやれるのかどうかわかりませんけれども、臨時職員でこの職がいいのか 458 

ということについての説明を伺いたいと思います。 459 

景由課長 張りつきの人件費ということでの500万円でございますけれども、基本的には直 460 

営ということで、社会教育課の所管予定でございますので、社会教育課の職員 461 

も含めた形での対応ということになると思います。 462 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 463 

渡  邊 この料金表を見て、妥当な額と受けました。そこで、市民に１日500円という設 464 

定を設けたわけですが、この設定に至るまでは管内等いろんなコースを見て、 465 

参考の基準にしたと思うのですけれども、これを決めるに当たりパークの利用 466 

者、またはそういう団体と料金について話をした経緯があるのかどうか。その 467 

場合どのような意見が出たのかお聞きしたいと思います。 468 

 それと、サポートシーズン券、予定では30名ということですけれども、それを 469 

はじき出した根拠、ボランティア的な部分を要請するわけですけれども、一般 470 

の市民でやりたいと言ったら、それは快く受け付けるのか。または初年度だか 471 

ら、パークの団体とかそういう方々にお願いするのかどうか、その辺どのよう 472 

な考えを持っているのか伺います。 473 

景由課長 まず、料金設定に至るまでの話し合いの経過でございますけれども、旭川圏、 474 

札幌圏を含めて各パークゴルフ場を視察し、お話も伺わせていただきました。 475 

大体そのゾーンで一定の相場がございまして、札幌圏は1,000円単価がとれると 476 

いうところでございますけれども、旭川周辺でも600円いけば高いと言われる状 477 
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況であるということがわかりました。ワンコインが基本だろうというところで、 478 

パークゴルフ協会も含めてご利用者の方といろいろ意見交換をさせていただい 479 

た経過がございます。話し合いの経過の中でワンコイン以上払ってパークゴル 480 

フ場に来るということはなかなか難しいという判断でございます。 481 

 サポートシーズン券の30名の根拠でございますけれども、パークゴルフを相当 482 

回数行かれている方に聞き取りさせていただいて、およそ市内には二、三十名 483 

いらっしゃるということで計算し、30名程度ということで推計してございます。 484 

田中部長 団体に頼るのか、それとも一般の方もということでございますが、基本的に協 485 

会の方だけではなくて、一般の方でもサポーターになりたいという方がいれば、 486 

これはぜひとも協力していただきたいと思います。時期的にオープン前ですけ 487 

れども、年内になるのか、あるいは年明けのその前になるのかというところで、 488 

一応募集しながらということも考えているところでございます。 489 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 490 

副委員長 １つ確認ですけれども、地域おこし協力隊の方はパークゴルフ場に入りますよ 491 

ね。それは、先ほど説明された常勤のチーフということでいいのかと、あと地 492 

域おこし協力隊ということで年間200万円ぐらい出るのですけれども、それは先 493 

ほどの500万円の中に含まれているのかというのをお聞きします。 494 

景由課長 基本的にフロントチーフが地域おこし協力隊の方でございまして、400万円につ 495 

きましては報酬プラス活動費に対しても交付されますので、その活動費も含め 496 

た400万円ということで充てさせていただきます。 497 

副委員長 聞き取れなかったのですけれども、その地域おこし協力隊の方の報酬200万円と 498 

いうのは、さっき４名で500万円という話をされていましたよね。この中に含ま 499 

れているということでいいのですか。国からの400万円はその他の中に入ってい 500 

るということでいいのでしょうか。 501 

景由課長 そうです。収入のその他のところに400万円を組み込んでございます。 502 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 503 

（なしの声あり） 504 

委 員 長 報告済みといたします。 505 

 ２ その他について 506 

委 員 長 委員から何かありますか。 507 

（なしの声あり） 508 

委 員 長 事務局から何かありますか。 509 

（なしの声あり） 510 

 ３ 次回委員会の日程について 511 

委 員 長 それでは、３、次回委員会の日程につきまして正副委員長に一任願えますか。 512 

（異議なしの声あり） 513 

以上をもちまして第13回総務文教常任委員会を閉会いたします。 514 

閉  会 １４：５９ 515 


